

問 災害対応能力の低い要援護者の支援対策について、匝瑳市地域防災計画に災害時要援護者対策の項目を設け、一層の充実を図るとして、いたが、その後の状況は。

答 災害時要援護者対策については、避難支援を円滑かつ確実に行うため、関係機関との緊密な連携が必要になると考へています。

具体的には、1人1人の要援護者に対しても複数の避難支援者を定めるなど、個別計画の策定が求められて

おり、情報伝達体制の整備、災害時要援護者情報の共有、災害時要援護者の避難支援計画の具体化などが課題とされています。

こうした避難支援対策を進めるため、災害時要援護者対策の取り組み方針を定め、平成21年度を目途に全体計画を策定することとしています。

本市においては、匝瑳市地域防災計画策定後、防災マップの全戸配布や防災行政無線設備の再整備など、

地域防災力の総合的な向上に努めてきたところです。平成21年度において避難支援プラン全体計画の策定に着手し、災害時要援護者対策の充実強化を図る予定です。

然ながら将来の財政悪化が、多額の借り入れは当然ながら、社会福祉協議会に基づいて、金の積立が多額だということは、平成21年度予算に協議会への補助金が計上されていない。このことで今後、協議会が事業の拡充を控えるのでは。

問 (仮称) 合併記念公園について、事業の内容

討論

◆議案等に対する討論は  
次のとおりです。

また、予算編成としました  
る予算編成としました  
の政策枠については、総合  
計画との整合性を図りながら  
も、市民ニーズに即した事  
業に重点的に配分するととも  
に、子育て環境の整備充

りも景気は悪化していると思われ、地方譲与税各種交付金が平成21年度予算に計上した額を確保できない可能性もあると考えています。

見合った歳出としていかなければ、市の財政が立ち行かなくなるおそれがあります。今後も市民の理解を得ながら、さらなる行政改革に取り組んでいきたいと考えています。

# 合併

の要因となるものです。  
今後も合併特例債事業  
については、事業規模や  
ほかの財源への振り替え  
などを常に検討しながら、  
合併特例債の発行の抑制  
に努めていきます。

は。この事業については、当面、基盤整備をして、災害が起きたときには、この広場に避難することができるようになります。園について、市は市民アンケート実施を検討した（仮称）合併記念公園について、市は市民アンケート実施を検討します。

**答** 現在、市としては  
の重要施策に関する市  
からの意見を聴取する  
め、パブリックコメント  
制度の指針を取りまとめ  
4月1日の施行を予定  
ているところです。（  
称）合併記念公園整備  
業に関するアンケート  
については、このパブリ

**問** 21年度の予算編成で特に留意した点は。

**答** 最も留意したことは、入るをはかりて出するを制す、つまり歳入に見合った歳出をするという財政運営の基本です。昨年秋以降の景気悪化による影響から、財源の確保は極めて厳しい状況ですが、所要財源の確保に努めるとともに限られた財源を最大限に活用し、効果的かつ効率的な行政運営を行うため、平成20年度に引き続き枠配分方式によ

実を図るため新たに子育て支援枠を設け、市内で2か所目となるつどいの広場の開設などに重点的に予算を計上したところです。

**問** 景気後退が平成21年度当初予算に及ぼした影響は、景気後退による消費の低迷などから、地方譲与税が6・3パーセント減、各種交付金も自動車取得税交付金が44・4パーセント減になるなど、交付金総額では16・3パーセント減になつています。

答 市財政の将来見通しについて、まず歳入面では人口の減少に伴い、市税や普通交付税などが減収していくものと考えられます。

また、合併特例法に基づき、合併前の旧八日市場市と旧野菜町ごとに算定される額が下回らないよう普普通交付税を算定する合併算定替えについては、平成28年度から徐々に削減され、平成33年度には匝瑳市として一本算定となり、およそ5億8,000万円の減収となる見込みです。これに

ると、平成19年の4月から12月の販売額が5億1,800万円余り、平成20年の4月から12月の販売額が5億3,400万円余りです。これを比較すると平成20年は1,600万円余りの増額となっています。

ふれあいパークに指定管理者制度を導入した場合、市は今後どのように係わっていくのか。

市のふれあいパークの係わりについては、後も施設の使用許可、修・修繕等は市の施設ありますので市が行つています。

また、交流事業等にいては、引き続き県や係機関と連携して、ふるいパーク八日市場有会社、ふるさと交流協力しながら、ふれいパークを拠点とした業展開をしていきたいと考えています。

財政

況を誰も予測できなかつたと思うが、5年、10年先の本市の財源の状況をどのように見込んでいるか。

# 産業振興

パーク八日市場有限会社の役員会において、指揮者制度の申請が承認されています。